

Letra del año, 2012. Asociación Cultural Yoruba de Cuba  
Consejo Cubano de Sacerdotes Mayores de IFA de la República de Cuba  
Signo: Ogbeche

Profecía: Ire aiku lese alaleyo, eyebale. (Un bien de salud gracias al oricha regidor de cada persona, hay que darle sacrificio (sangre)).

Gobierna: Ochun

Acompaña: Changó

Bandera: Amarilla con ribete rojo.

EBO: 1 gallo, 2 palomas blancas, 1 pluma de loro, un pedazo de cadena, una trampa, flecha, ropa usada, canasta de frutas, medida del cuerpo y la cabeza, agua de mar y agua de río, 2 cocos, 2 velas, pescado ahumado, jutia, maíz tostado, un pedazo de arrecife, pintura de ocha, 1 pelota de fango, 1 cabeza, muñeco hembra y macho, una casita, opolopowo.

Refranes del signo

1. El que tiene trabajo y dejó algo que hacer
2. Mentiroso y revolucionario
3. El hombre moral, su espíritu no muere
4. La carreta se va delante de los huellas
5. El que no tiene virtud se desprecia más que el que tiene un vacío.

PROHIBICIONES: No comer vísceras. Evitar tomar agua con azúcar.

OBRAS DEL SIGNO:

1. Ponerle a Orunmila Torrejas para resolver situaciones.
2. Utilizar una pluma de Loro en la cartera de forma permanente.
3. Las obras de Changó hacerlas a las 4 de la madrugada, para que surtan efectos positivos.

RECOMENDACIONES.

Dice Ifa: Que será un año difícil para la salud, por lo que no podemos despreocuparnos.

Dice Ifa: Que se debe tener mucho cuidado con estrés, problemas estomacales, circulatorios, afecciones en las piernas, y la vista.

Dice Ifa: Que puede haber un incremento de afecciones cancerígenas, por lo que hay que atenderse con el médico periódicamente.

Dice Ifa: Que debemos tener cuidado con problemas mentales y locuras transitorias.

Dice Ifa: Que las mujeres deberán tener sumo cuidado con problemas ginecológicos.

Dice Ifa: Hay que darle la debida atención a las deidades que hablan en este signo, Ochun, Changó, Oduduwa, Olokun, las que pueden ayudar a mejorar las afecciones mencionadas.

Dice Ifa: Que se recomienda que las personas que tengan que asentar o recibir alguna deidad, que lo hagan.

Dice Ifa: Que no se puede ser autosuficiente ni vanidoso, por lo que debemos ser humildes.

Dice Ifa: Que se debe respetar a los mayores tanto en el plano religioso como en el plano familiar.

Dice Ifa: Que hay que abogar por la unión de la familia, religiosa y sanguínea.

Dice Ifa: Que se debe evitar la discriminación social y racial.

Dice Ifa: Que se debe evitar el consumo de alcohol y drogas.

Dice Ifa: Que además de la superación social y religiosa que debemos tener, se recomienda, reforzar la ética, en el tratamiento con las personas, para evitar caer en falta de respeto.

Dice Ifa: Que los atributos religiosos deberán ser utilizados en los lugares que se requieran y no como atributos de lujo u ostentación.

Dice Ifa: Que se debe evitar el uso de armas de fuego y armas blancas.

Dice Ifa: Que se debe tener sumo cuidado con negocios ilícitos, estafas y robos.

Dice Ifa: Que se debe evitar el despilfarro, porque tendremos situaciones económicas difíciles, las cuales con tenacidad, podremos ir superando, por lo que es imprescindible el ahorro.

Dice Ifa: Que no debemos ser avariciosos.

Dice Ifa: No dejar lo cierto por lo dudoso.

Dice Ifa: Que se debe tener atención especial a Changó, para vencer las dificultades.

Dice Ifa: Que se debe evitar los conflictos en el seno familiar.

Dice Ifa: Que debemos respetar a las mujeres.

Dice Ifa: Que se le debe poner ofrendas a Yemaya y reforzar a Ogun.

Dice Ifa: Que debemos rogarnos la cabeza con un pargo.

Dice Ifa: Que se debe tener especial cuidado con los hijos, sobre todos los menores.

Dice Ifa: Que pueden producirse situaciones climatológicas que afecten la economía, por lo que sucederán, penetraciones del mar, huracanes, ciclones, etc.

Dice Ifa: Que debemos usar el collar de bandera para evitar las malas influencias.

Dice Ifa: Que debemos poner suma tención a los espíritus familiares y protectores, proporcionándoles las debidas ofrendas y sacrificios que soliciten.

Para conocimiento general

El primero de Diciembre del 2011, a las 2:00 p.m. con la presencia de un número significativo de Babalawos cubanos y de otros países y los miembros del consejo Cubano de Sacerdotes Mayores de Ifa, se realizaron las ceremonias correspondientes a la Pre-apertura de la Letra del año 2012 en la Institución Religiosa Asociación Cultural Yoruba de Cuba.

Las recomendaciones fueron las siguientes:

Se dio lo que pidieron las 25 posiciones fundamentales. En todos los casos la respuesta de las deidades, fueron muy positivas y satisfactorias.

El día 30 de Diciembre del 2011, se hicieron los sacrificios correspondientes a las deidades que se determinó en la Pre-Apertura.

Realizados sus ceremoniales en la Asociación Cultural Yoruba de Cuba